

PACTE VAURÉAL



Propreté : un enjeu de cadre de vie

Le thème de la propreté revient souvent dans nos **échanges avec vous** : déchets laissés sur les trottoirs, corbeilles pleines, dépôts sauvages, ou rues mal entretenues.

Ce n'est pas un sujet "anecdotique" : c'est **une priorité**, une question de **respect** (notamment des fonctionnaires en charge), **d'organisation**, et d'attention portée à notre **cadre de vie**.

Qui entretient nos rues ?

Le maire est légalement responsable de la **salubrité publique** dans la commune. Cela fait partie de ses **pouvoirs de police** : il doit veiller à ce que les rues, les espaces publics et les équipements soient **entretenus**, et que les déchets soient **collectés** dans de bonnes conditions.

Concrètement, cela passe par :

- L'entretien de la **voirie**, des **trottoirs** et des espaces verts ;
- La **collecte des déchets** déléguée à l'Agglomération ;
- La lutte contre les **dépôts sauvages** ;
- L'**installation et l'entretien des corbeilles** et mobiliers urbains ;
- Des **actions de sensibilisation** à la propreté et au tri.

Le maire peut aussi prendre des **arrêtés municipaux** pour sanctionner les **comportements inciviques**.



Parole de Vauréalien·nes

Voici quelques **témoignages** recueillis ces dernières semaines :

" Les poubelles traînent sur les trottoirs et **empêchent la circulation** des piétons."

" Les **poubelles débordent** à certains endroits de la ville (maison pour tous, Belvédère), notamment en été."

" Les **encombrants** traînent plusieurs jours, ça donne une **mauvaise image**."

A côté du parking du LIDL, **il y a des rats**".

CE QUE NOUS AVONS DEMANDÉ

À plusieurs reprises en **conseil municipal**, deux membres de notre groupe ont proposé **l'installation de corbeilles et de conteneurs** dans des zones où les déchets s'accumulent.

Ces mesures, **simples** et **peu coûteuses**, ont pourtant rarement été mises en œuvre.

À Vauréal, comment ça se passe ?

La collecte des déchets est gérée par l'Agglomération de Cergy-Pontoise, mais l'entretien de la voirie – nettoyage des rues et trottoirs, vidage des corbeilles, réparations, mobilier urbain – est de la responsabilité directe du maire.

Pourtant, à Vauréal, beaucoup d'entre vous constatent un manque de suivi, une inégalité entre quartiers ou un entretien trop ponctuel.

Certaines communes voisines (Cergy, Pontoise, Menucourt) ont mis en place :

- des **brigades vertes ou de propreté** habilitées à constater les dépôts sauvages et tenter d'identifier les responsables et de pouvoir leur facturer l'enlèvement.
- ou des **applications citoyennes** qui permettent de signaler un dépôt sauvage.

Pourquoi pas à Vauréal ?

La propreté, c'est aussi une question d'**organisation**, de **clarté** dans les informations qui sont communiquées, de **transparence sur les moyens engagés** et de **réactivité**.

En résumé ?

La propreté n'est pas qu'une affaire d'incivilités : c'est un **service public essentiel**, qui reflète la manière dont une ville **prend soin** de ses habitants.

Nous souhaitons que Vauréal se dote d'une **véritable politique de propreté**, avec des **moyens clairs**, des **objectifs mesurables** et une réelle **implication citoyenne**.

Ce que nous proposons :

- Une **cartographie** citoyenne des points noirs ;
- Un **plan d'installation** de corbeilles par priorités ;
- Une **brigade réactive et visible** sur les réseaux sociaux ;
- La publication du **planning de nettoyage** ;
- Des campagnes régulières de **sensibilisation**



TROTTOIRS CONFISQUÉS, MOBILITÉS ENTRAVÉES

L'absence de solutions adaptées a des **conséquences concrètes** : les poubelles et encombrants laissés sur les trottoirs **gênent la circulation** et créent des situations **dangereuses**, en particulier pour les **personnes à mobilité réduite** et les parents avec **poussette**.

PROCHAINE INFOLETTRE :

Notre environnement

Vous recevez cette lettre parce que vous avez souhaité être informé·e de la démarche de Pacte pour Vauréal.

N'hésitez pas à la transmettre autour de vous.

Si vous ne voulez pas la recevoir, il suffit d'écrire à :

infolettre@pactepourvaureal.org

Rejoignez-nous dans cette aventure !

 nouscontacter@pactepourvaureal.org

 facebook/pactepourvaureal

 @pactepourvaureal

